

竹の子だより

第82号 平成22年11月23日(火)発行
発行責任者 坂井 正志
編集 竹の子学園広報委員会

発行 社会福祉法人 明星会 竹の子学園

〒250-0052 神奈川県小田原市府川752-5

TEL 0465-32-7740 E-mail info@takenokogakuen.jp

FAX 0465-32-7741 HP http://www.kanagawa-id.org/takenoko/

※ 利用者の個人名・写真の掲載についてはご本人とご家族の了承を得ておこなっています。



スポーツの秋



芸術の秋



収穫の秋



今年も実りある秋となりました！！

第15回

竹の子祭

開催にあたつて

明星会 竹の子学園
理事長 安藤 進

第十五回目の
「竹の子祭」を迎
えることができ
ることは、家
族会・ボラン

ティアの皆さまのご協力と職員一同

が力を合わせて取り組んでいただい
た成果であり、このように盛大にで
きますことを深く感謝申し上げます。

「竹の子祭」は、地域の皆さまと利
用者・ご家族の皆さまを始め、多く
の人達とふれあい、楽しく過ごすこと
を目的としたイベントです。今年
も模擬店、バザー、体験コーナー、
作品販売、ゲームコーナー、アトラ
クションと沢山の催し物を企画いた
しました。特に、演歌歌手青山祐太
さんのショーケースが必見です、皆さま一
緒に楽しんでください。

社会福祉を取巻く制度改革が進み、
障害者自立支援法を廃案し、新たに
「障害者総合福祉法」（仮称）策定
に向け、障がい者制度改進推進会議
で議論されています。論点の中に、
利用者負担の見直し、法の対象とな
る障害者の範囲の見直し、地域で自
立した暮らしのための支援の充実等
の検討が行われています。当法人も
地域や施設において利用者が安心し
て安全に過ごせるような支援活動に
努力しています。

その一環として、パン工房ハッ
ピーの新規店舗移転（十二月）、新
規グループホーム開設（十二月）、新
竹の子学園増築工事（三月）を予定
しております。

家族会は毎年バザー・手芸と甘酒
他出店をしています。バザー用品は
昨今、品薄のため準備当日まで家族
会・職員・一般の方々のご協力をい
ただきながらバザー用品を確保して
います。手芸は家族会有志で六月頃
から準備に入り、日常使用する品物
を作成し、安く販売出来るように努
めています。

竹の子祭は、利用者・職員・家族
会と地域の皆さまとのふれあいの出
来る場として一日楽しく過ごしてい
ただければ幸いです。



障害者自立支援法を廃案し、新たに
「障害者総合福祉法」（仮称）策定
に向け、障がい者制度改進推進会議
で議論されています。論点の中に、
利用者負担の見直し、法の対象とな
る障害者の範囲の見直し、地域で自
立した暮らしのための支援の充実等
の検討が行われています。当法人も
地域や施設において利用者が安心し
て安全に過ごせるような支援活動に
努力しています。

十五回目の竹の子祭を迎える
ことが出来ました。開催にあた
り、家族会・職
員・ボランティア・地域自治会・行
政関係者・関連業者の方々のご協力
に深く感謝と御礼を申し上げます。

明星会 竹の子学園
家族会会長 村野 慶
時下、みなさ
まにおかれまし
てはますますご
健勝のこととお
喜び申し上げま
す。平素より、竹の子学園へのご理解、
お引き立てを頂き誠にありがとうございます。
ただきながらバザー用品を確保して
います。手芸は家族会有志で六月頃
から準備に入り、日常使用する品物
を作成し、安く販売出来るように努
めています。



時下、みなさ
まにおかれまし
てはますますご
健勝のこととお
喜び申し上げま
す。平素より、竹の子学園へのご理解、
お引き立てを頂き誠にありがとうございます。
ただきながらバザー用品を確保して
います。手芸は家族会有志で六月頃
から準備に入り、日常使用する品物
を作成し、安く販売出来るように努
めています。



明星会 竹の子祭実行委員長
大橋 卓也
辰紀

福祉施策の変革と共に施設の方も変化しています。社会福祉法人明星会でも、平成六年設立の竹の子学園を中心に、時代の変化に対応してきました。入所施設は地域福祉において、重要な役割を担っていますが、地域移行への動きは今後加速していくと思われます。竹の子ホーム（グループホーム・ケアホーム）は現在四ホームを運営しながら、新たなホームの設置を模索していましたところ、理事の佐々木様が新築してくださいました。設計の段階から要望を取り入れてくださり、従来型とワンルーム型を合わせたホームにすることとなりました。場所は、大雄山の富士フィールム前駅より徒歩五分の閑静な住宅街です。十二月一日オープンを目標に、工事が進んでおり、十一月二十五日に内覧会を催す予定です。ぜひお越しください。



グループホーム新設 パン工房ハッピーモードについて

管理者 坂井 正志

パン工房ハッピーモードは、平成十一年学園の作業班として、五名の利用者でスタートしましたが、たび重なる法改正により、現在定員が二十名になりました。当然のことながら、作業スペースが手狭になり、利用者に不自由をかけていました。南足柄市塚原に移転が決まり、日本財團の助成を受けて改装工事を行なっています。二階部分に更衣室、食堂兼休憩室を設けたため、一階は店舗兼作業スペースとして使用できることになります。十二月八日に新装オープンする予定になつておりますので、今後ともこれまで同様にご愛顧くださいますよう、よろしくお願いいたします。



パン工房ハッピーモード

明星会では研修委員会を設け、職員の資質向上に努めています。

明星会における研修を大別すると、全体研修・外部研修・自主勉強会の三種があり、全体研修としては年二回の企画をし、二月には「接遇」に関する研修を家族会と合同にて予定しています。外部研修は、職員各自が研修計画を策定し、それに沿い外部研修への参加を行なっています。

昨年十月より一年間で、一四六ヶースの外部研修へ参加しています。自主勉強会は職員が勤務外で自己研鑽を目的として企画し、現在は月一回の開催をしています。福祉情報の共有や外部研修の報告、職員が講師となり発表の場としても活用しています。また、職員間のコミュニケーション力向上を図り、より良い支援が展開できるよう努めています。

（美濃島）



研修委員より



七月に歯科衛生士に来て頂き、利用者の方の口腔チェックをして頂きました。衛生士からは全体的に良く磨けていました。でも、ここで私達支援側が「自分の歯をきちんと磨けているか、出来ていなければ間違った磨き方で利用者の歯を磨いているかもしれない。」という考え方から歯磨き講習会を開催しました。

一人でも多くの職員に参加してもらう為、三回同じ講習会を実施しました。職員を始め竹の子ホームの世話人も参加し、細かく指導して頂きました。磨き、磨き方が難しい利用者の方にはモデルになつて頂きました。改めて磨き方を確認することで、歯周病や歯肉炎によって歯が失われて行くことの怖さを実感しました。これからも歯磨きをしっかりと行ない、利用者の歯を大切にしていきたいと思います。（安岡）



医務室より



くだもの狩り 9月5日～6日

9月5日～6日にかけて山梨県笛吹市へ巨峰狩りに行ってきました。

1日目、天候にも恵まれ青空の中山梨県へ出発。昼食は名物の溶岩焼きでお肉を食べ、メインイベントに巨峰狩りを行ないました。すくすく育った大きな巨峰を皆さん夢中で取り、お腹いっぱいになるまで堪能されていました。甘くて美味しかったです！

2日目、笛吹市を離れ忍野八海方面へ。さかな公園で水族館を見学し、忍野八海をのんびり散策して帰ってきました。

皆さん笑顔で楽しい2日間になりました。（今野）



キャンプ 8月31日～9月1日

8月31日～9月1日にかけて、山梨県道志村のスカイバレーキャンプ場へ行きました。

当日は天候に恵まれ、気温も高く絶好のキャンプ日和となりました。

1日目は皆さんで食材を購入し、カレーを作りバーベキューをして夕食を楽しみました。

2日目は、前日に買った食材で朝食のホットドッグを作りました。昼は忍野八海でお蕎麦を食べ、帰りに温泉に入ってきました。

2日間を通して皆さん楽しまれたようです。

（廣澤）



一泊旅行 スポレク

10月15日、小田原サブアリーナにて第9回スポーツレクリエーションを開催致しました。

大玉転がしや障害物競走、しっぱ取りなど数々の競技を、1・2寮VS3・4寮で争い、最後の競技まで同点という大接戦の中、最終得点を勝ち取り、第9回スポーツレクリエーションの優勝に輝いたのは1・2寮チームでした。惜しくも準優勝となつた3・4寮チームですが、力いっぱい戦い抜いたその姿はとても活き活きとして輝いていました。

皆さん来年に大きな期待を膨らませながら、今年も笑顔あふれる思い出が1つ増えたのではないかでしょうか。

（福山）



スポーツレクリエーション 10月5日

今年は『テーマ別旅行』ということで9月12～13日で野球観戦＆東京見物をしてきました。1日目は巨人対広島戦のデイゲーム。利用者さんも応援グッズを手に大興奮でした。

試合観戦後は、東京ドームシティ内のスパでお風呂やサウナを楽しみ、その後近くのレストランで食事を摂りあつという間に1日目は終ってしまいました。

2日目は東京見物です。建設中の東京スカイツリーを車内から見学して、その後東京タワーに行き景色を見ながらお茶をしてのんびりとしてきました。慌しくもとても楽しい旅行をすることが出来ました。

（一ツ田）



スポーツ観戦 9月12日～13日

行事短信

十一



- | | | |
|-----|----------------------|-------------|
| 30日 | 良美・杉本ケース一日レク | (御殿場アウトレット) |
| 18日 | ケアセンター
一日レクリエーション | (東京方面) |
| 16日 | 園内夕食会 | |
| 12日 | スポーツ観戦一泊旅行 | |
| 8日 | 三橋・鈴木ケース一日レク | |
| 7日 | 曾我病院処方日 | |
| 5日 | 果物狩り一泊旅行(山梨方面) | |
| 3日 | パン工房一泊旅行(横浜方面) | |
| 28日 | ケアレクリエーション(カラオケ) | |
| 31日 | キャンプ一泊旅行(山梨方面) | |
| 25日 | クラブ | |
| 27日 | 八月レク(園内花火大会) | |
| 7日 | 酒匂川花火大会 | |
| 4日 | 八月レク(かき氷) | |
| 3日 | 曾我病院処方日 | |



十一



- | | | | | |
|-----|----------------|------------------|-----------------|---------------------|
| 23日 | 2日 | 28日 | 19日 | 16日 |
| 15日 | 曾我病院処方日 | 廣澤・清田ケース一日レク | 永耕祭見学（プラネタリウム） | イベント給食（パン工房・ケアセンター） |
| 13日 | ケアセンターレクリエーション | ケアセンター一日レクリエーション | 大橋・奥津ケース一日レク | ケアセンター一日レクリエーション |
| 11日 | クラブ | テーマパーク一日旅行（東京方面） | テマパーク一日旅行（東京方面） | スポーツレクリエーション |
| 8日 | 竹の子祭 | クラブ | 大橋・奥津ケース一日レク | ウォーキング班ハイキング |

今後の行事予定

ひな祭り
イベント給食
春季休養期間

3月

節分
梅見

作業始め
どんどん焼き
新年会

12月

温泉一泊旅行 クリスマス会 冬期休養期間 1 もちつき

「たのしい」

A young person with short dark hair, wearing a grey sweatshirt with a colorful graphic, making a peace sign with their right hand.

新職員紹介

十月より作業補助非常勤として、
小山千賀子さんが加わりました。

-

朝晩の冷え込みもきつくなり、暖かい物が恋しい季節がやつてきました。

今年の竹の子祭は十五回
目の節目の年となります。

皆様に喜んでいただけるよう準備に取り組んでまいりましたので是非お楽しみください。（鈴木）

編集後記

新利用者紹介

十一月から新しく学園のメンバーに
加わりましたので紹介いたします。
一言いただいています。